
Le KulturKampf international

“ La grande force des sectes, c'est que leur dessein final n'apparaît point ouvertement à tous les yeux. Il ne s'agit, répètent-elles, que des jésuites ! Et des niais, en tous les pays, se mettent à leur remorque, ou même à leur tête. Ils ne veulent pas voir que les sectes “ s'accordent pour combattre les institutions catholiques, pour arracher, si c'était possible, le catholicisme même de l'âme populaire, et réaliser ensuite leurs autres desseins infâmes. ”

“ Et c'est ainsi que, dans chaque pays, des citoyens paisibles prêtent leur concours à l'Internationale seculaire, également haineuse du catholicisme et des peuples dont l'âme nationale reste pénétrée de la foi romaine. ”

“ L'union internationale des ennemis de l'Eglise, dit en terminant M. L. G., perdra toute sa force le jour où les catholiques se serreront en chaque pays autour de leurs évêques, eux-mêmes plus étroitement groupés que jamais sous le geste unifiant, lumineux, de Léon XIII. ” (1).

Démosthène et les Juges

Démosthène plaidait un jour devant l'Aréopage la cause d'un homme qui avait été condamné à mort. La gravité de l'affaire exigeait une grande attention de la part des juges qui cependant, dès le début du plaidoyer, se montrèrent distraits et ennuyés.

Démosthène s'en aperçut et brusquant son discours, leur dit :

“ Juges, écoutez cette histoire singulière :

Un homme avait loué un cheval pour aller d'Athènes à Mégare. En chemin, comme le soleil était brûlant, cet homme descendit de cheval et se mit à cheminer à côté de sa monture, à l'ombre qu'elle projetait. Le maître du cheval s'en avisa et dit :

— Vous avez payé pour être porté par le cheval, et non pas pour aller à son ombre ; vous devez donc payer pour cette ombre ou bien remonter à cheval ! . . .

(1) Reproduit d'un Premier-Paris de *L'Univers*, et signé S. G.